
CR Assemblée générale du département d’histoire – 05/12/2022 

 

17h à 17h30 : conseil restreint aux enseignants 

Sont présents : Sophie Baby (visio), David El-Kenz, Perrine Kossmann (visio), Jérôme Loiseau, Hervé 
Mouillebouche, Alain Rauwel, Odile Roynette, Léo Rosell, Christian Stein (visio), Laurent-Henri 
Vignaud (visio), Jean Vigreux.  

Sont excusés : Martine Clouzot, Hervé Duchêne, Arnaud Fossier, Stéphane Gacon (proc. J. Vigreux), 
Bruno Lemesle, Hervé Mazurel, Philippe Poirrier (proc. Jérôme Loiseau)  

Hervé Mouillebouche préside la séance. Léo Rosell est secrétaire de séance.  

1. Élection des responsables M1, M2 recherche, M2 histoire publique (en projet), et élection du 
responsable du « master mention histoire » (regroupant les trois parcours) 

- Martine Clouzot élue à l’unanimité moins une voix (contre) responsable du M1.  
- Odile Roynette élue à l’unanimité responsable du M2 recherche.  
- Jean Vigreux réélu à l’unanimité moins une voix (abstention) responsable du M2 pro archives.  
- Jérôme Loiseau élu à l’unanimité responsable de la mise en place du futur M2 histoire 

publique.  
- Odile Roynette et Martine Clouzot élues à l’unanimité responsables en binôme du Master 

Mention Histoire (Martine Clouzot a priori chargée des relations avec l’UFR). 

2. Vote de principe pour des remboursements de transport au S2. Projets de dépenses pour 2023 

Le conseil restreint discute et vote deux demandes de remboursement de frais pour des déplacements 
liés à des activités pédagogiques. Le souhait général est que le budget du département serve en priorité 
à faire venir des invités pour les cours de master. 

- Vote pour la prise en charge de deux allers-retours de principes pour la remplaçante de Hervé 
Duchêne (deux absentions).  

- Vote contre le défraiement des déplacements d’un enseignant dans le cadre d’activités 
pédagogiques (sept absentions, quatre contre).  

3. Budget prévisionnel 2023 pour le département 

Recette espérés : 3000 € 

Dépenses prévues :  

- 900 € reversés aux Master (remboursement du dépassement de 2022) 
- Entretien de la photocopieuse du bureau 334 : 400 € 
- Commande de clefs : 400 € 
- Commande d’adaptateurs HDMI VGA : 100 € 
- Remboursements déplacements exceptionnels : 300 € env. 

Total dépenses prévues : 2100 € 

4. Questions diverses 

Le conseil restreint décide de limiter à trois le nombre d’enseignants-chercheurs nécessaires pour 
surveiller les épreuves d’examen. 

  



17h30 à 19h30 : assemblée plénière 

Accueil des élus étudiants et des enseignants qui étaient encore en cours. 

Sont présents :  

- Enseignants-chercheurs : Sophie Baby (visio), David El-Kenz, Perrine Kossmann (visio), 
Jérôme Loiseau, Hervé Mouillebouche, Alain Rauwel, Odile Roynette, Léo Rosell, Christian 
Stein (visio), Laurent-Henri Vignaud (visio), Jean Vigreux.  

- Étudiants : Lyssandre Baron, Louis Beulaygue, Corentin Billoir, Clémence Bordet, Alicia 
Croce, Victor Davezies, Léa Drezet, Robin Dupuy, Benoît Federico, Arthur Galleron, Enzo 
Giroix, Lionel Hodapp, Hugo Lallement, Axel Lefebvre, Chloé Marichal, Maïwenn Jouquand, 
Marie Hérard, Léa Valfort.  

Sont excusés :  

- Enseignants-chercheurs : Martine Clouzot, Hervé Duchêne, Arnaud Fossier, Stéphane Gacon 
(proc. Jean Vigreux), Bruno Lemesle, Hervé Mazurel, Philippe Poirrier (proc. Jérôme 
Loiseau). 

- Étudiante : Clara Privé (proc. Lyssandre Barron). 

 

1. Élection de la direction 

Personne ne s’opposant au vote à main levée, Corentin Billoir, seul candidat, est élu à l’unanimité. 

Laurent-Henri Vignaud, directeur adjoint depuis quatre ans, ayant fait savoir qu’il ne voulait pas se 
représenter, un appel à candidature est lancé. 

François Jarrige, candidat unique, est élu directeur adjoint enseignant à l’unanimité. 

Hervé Mouillebouche, directeur sortant, se représente et est réélu directeur à l’unanimité moins deux 
abstentions. 

Lionel Hodapp directeur adjoint sortant, au terme d’adieux chaleureux et émus à l’assemblée, exprime 
sa fierté et sa reconnaissance d’avoir pu contribuer à la direction du département. 

2. Approbation du procès-verbal de l’assemblée du département du 20 octobre 2022 

Approbation à l’unanimité sans modification. 

3. Annonces 

- Journées portes ouvertes du 1er février 2023 : appel aux élus étudiants, dont la présence l’an 
dernier avait été appréciée, et aux responsables de master, pour présenter le département aux 
futurs bacheliers et à leurs parents. Tous les enseignants qui peuvent se rendre disponibles sont 
également les bienvenus. De même, est rappelée la possibilité pour les visiteurs d’assister à 
des cours de licence durant cette journée.  

- Appel à projet « équipement pédagogique et numérique » : aucun projet n’est prévu pour 
2023. 

3. Comptes rendus des ateliers sur l’engagement étudiant (22 nov.) et les fiches filières (5 déc.) 

H. Mouillebouche présente une synthèse du compte rendu rédigé par K. Fiorentino pour la réunion du 
22 novembre sur l’engagement étudiant. Celui-ci devra être clairement mentionné dans les nouvelles 
maquettes. Il importe de réfléchir à ce qui doit être pris en compte (travail rémunéré, stages, services 
civiques, engagement universitaire, associatif/syndical, etc.), sur la manière de le valoriser (ECTS en 



remplacement d’une UE, dispenses, bonifications de moyenne – qui pourrait être contraire au principe 
de référentiel commun, notent certains –, bonus) et sur la manière d’évaluer cette valorisation 
(commission, référent…). 

A. Rauwel présente une synthèse de la réunion du 5 décembre au matin sur les fiches filières : ces 
fiches sont parties pour rester comme elles sont, avec une colonne supplémentaire associant chaque 
ligne à une compétence. L’idée est également d’« éviter d’être trop précis dans la granularité », 
notamment en termes horaires, et de clarifier les évaluations, avec un total représentant les examens 
d’un semestre/d’une année. Une réflexion est menée sur la « mort du 5X6 », cinq UE créditées de six. 
Est notamment étudiée la piste de trois à six UE avec des ECTS variables en fonction d’une UE forte 
ou faible.  

4. Comptes rendus et discussions sur les projets des nouvelles offres de formation 

- L1 / L2 : débat sur les évaluations en L1, de mi-semestre et de fin de semestre. Pour la L2, 
compte-rendu de la réunion avec les étudiants sur la LV2. Certains étudiants ont demandé la 
restauration de la LV2. Les enseignements de culture numérique seraient à repenser et à 
développer, notamment par le potentiel recrutement d’un collègue en humanités numériques.  

- L3 / L3 AMC : compte-rendu de la réunion de L3 classique, difficultés pour la maquette, cf. 
documents envoyés par Perrine Kossmann. Bilan favorable par ailleurs pour la licence AMC.  

- Masters : tour d’horizon, notamment sur la surcharge horaire en masters et les enseignements 
sur d’autres périodes, jugés inutiles voire contre-productifs.  

5. Questions diverses 

Les pages internet des six composantes de l’UFR SHS ont été effacées par le service de 
communication ; plus rien n’est en ligne depuis trois semaines… 

Au sujet des cartouches d’encre du bureau 338, les enseignants prendront celles qui peuvent leur être 
utiles dans leur bureau, les autres seront reversées aux services de l’université qui en ont l’usage. 

Lyssandre Barron, élu étudiant, fait deux remarques :  

- Partage le souhait que les planning des examens soient communiqués plus tôt aux étudiants, 
- Signale des problèmes sur les cours de L2 LV2 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h25. 

 

 

Le président de séance, Le secrétaire de séance, 

Hervé Mouillebouche  Léo Rosell  

   


